

PRECIOS.

Números sueltos, 10
EMOS de peso en
de España.—COMUNICADO
RECLAMOS Y ANUNCIOS.
precios convencionales.
Redacción y Administración, c. Santa Clara, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DELA MAÑANA.

PRECIOS.

4,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre Ultramar. Se subcribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

AVISO.

El acreditado ortopedista D. VINCENTE TORTOSA acaba de llegar á esta ciudad, en donde permanecerá algunos días á instancia de varios enfermos que han demandado los auxilios de su arte. Con este objeto puede ofrecerles un variado surtido de vendajes y bragueros, contra las hernias, y suspensorios para las Señoras, aparatos ortopédicos para corregir las deformidades de la columna vertebral, perfeccionados con arreglo á los adelantos modernos.

Sus precios serán convencionales.

Vive en la Plaza de San Agustín, posada de la Viuda, sala núm. 14.

ALCOY 4 DE ABRIL DE 1882.

EL FERRO-CARRIL DE ALCOY.

Los siguientes escritos, háciamos la atención de nuestros lectores, pertenecen á diversos colegas de la capital.

De El Graduado:

Hoy debe reunirse la Excmo. Diputación provincial, y segun tenemos entendido, son muchos y árduos los asuntos de que en esta ocasión ha de ocuparse. Entre todos existe uno de gran interés para la provincia, cuya resolución esperamos todos con mar- cada impaciencia; nos referimos á la subvención que ha de ofrecérse á la Sociedad general de Crédito de ferro-carriles para la construcción de la vía que ha de unirnos á Alcoy y Játiva y otros pueblos importantes de la provincia.

Tenemos la completa seguridad y conocemos la región entera por donde ha de cruzar el ferro-carril, de que los Diputados provinciales prestarán todo su apoyo moral y material para que esta vía de comunica-

ción se construya pronto, en beneficio de la riqueza del país.

Aunque adversarios políticos nosotros de los señores que componen la mayoría de la Diputación, les hacemos la justicia de creer que dejando aparte las opiniones, tratarán este vital asunto con ejemplar patriotismo y que lo resolverán favorablemente.

Las proposiciones presentadas por el Inspector Delegado de la Empresa, D. Joaquín Henrich, no pueden ser mas beneficiosas, ni mas categóricas. Nada arriesga la Corporación provincial, y nada exige la Sociedad constructora hasta después de ejecutados los trabajos, facilitando de esta suerte el modo y manera de arbitrar recursos sin detrimento alguno de las obligaciones que en el presupuesto se consignan, y por otra parte, no es sacrificio alguno para los fondos provinciales sin compararse los beneficios que la provincia alcanzará y la importancia que muchos pueblos adquirirán con el movimiento que presta un ferrocarril.

Tal vez hay quien interprete nuestra impaciencia por duda ó desconfianza del buen resultado; pero, nada mas lejos de nuestro pensamiento. Son tan grandes los deseos de ver de una manera solemne concedida la subvención que se pide, y de que todos unidos y compactos aplaudamos este acto de la Diputación, que las horas nos parecen años, y siglos los días.

Cuando de intereses generales de la provincia se trata, somos los primeros en aplaudir y prestar nuestro débil apoyo á todo pensamiento beneficioso.

Del mismo periódico:

Al solo anuncio del ferro-carril que está en estudio, se nota en los pueblos que debe atravesar el trazado más animación y más vida, anuncio de las que han de conseguir cuando la locomotora cruce potente y vivificadora sus campos y sus valles. El día en que los productos de la rica zona que existe desde Alicante á Játiva tengan fácil salida; el día en que los ricos vienes que produce gran parte de esta

fertil región puedan ser acarreados á nuestro puerto con la facilidad y baratura que proporcionan las vías ferreas; el momento en que la industriosa Alcoy esté unida con todas las provincias españolas; el instante en que Játiva pueda contar con una nueva salida para los productos de su suelo y de su industria, fuentes de prosperidad que solo necesitaban un conducto por donde derramarse, se abrirán para las mencionadas comarcas y el comercio, la industria y la agricultura de las mismas, recibirán seguramente nuevo y potente impulso.

Consideraciones de tal índole nos mueven á desejar que cuanto antes comiencen las obras de esa vía que, además de los beneficios que antes consignamos, ha de traer el importantísimo de proporcionar trabajo á un gran número de trabajadores, conteniendo la emigración á la Argelia, y dejando en la madre patria una utilidad que va á parar á otras naciones por causas de todos conocidas.

Todo lo que sea fomentar las obras públicas debe merecer la atención de cuantos se interesen en el bienestar de las clases trabajadoras: y el ferro-carril de Alicante á Játiva por Alcoy, en este sentido debe ser mirado como un gran recurso para los jornaleros de nuestra provincia que sin salir de ella, y sin alejarse mucho de sus pueblos, hallarán un pan que antes tenían que ir á buscar á extraño suelo, donde si le hablaban, era muchas veces amasado en lágrimas y sangre.

De El Constitucional dinástico:

«Anteanoche nuestro Excmo. Ayuntamiento celebró cabildo ordinario y entre otros asuntos, acordó consignar una subvención de 250.000 pesetas á la empresa del Crédito general de ferro-carriles que tiene en proyecto la construcción de la vía de Alicante á Játiva pasando por Alcoy.

Sabidas son las condiciones que dicha empresa en representación de D. Joaquín Henrich, tiene propuestas no sólo á la corporación municipal sino á la provincial, bajo las cuales se ha comprometido en breve

tiempo á poner en comunicación directa y rápida á los pueblos de Alcoy, Cocentaina, Játiva y otros, los más importantes de nuestra comarca por su industria, su agricultura y su comercio.

La sociedad del Crédito general de ferrocarriles establece el principio de que la subvención que le señalen las localidades por donde cruce la vía ferrea pagada á prudencia plazos, no comenzará á hacerse efectiva hasta un año después de haber sido plotado la línea dándola al servicio del público. Pocas empresas no solo en España sino en el extranjero bajo ofertas tan generosas y condiciones tan aceptables invierten grandísimas sumas en la realización de un proyecto de la naturaleza del que nos ocupa, y en consideración á esto, ningún pueblo de los que, el trazado de esta vía comprende, ha podido negarse á prestar á la sociedad del Crédito general de ferrocarriles su valioso concurso e incondicional apoyo y en corroboración á lo que decímos, ahí está Alcoy que ha consignado espontáneamente á la empresa constructora una subvención crecida y como Alcoy, Cocentaina, que también lo ha verificado en 125.000 pesetas y Onil en 15.000 duros y nuestro Ayuntamiento como dejamos dicho, acabo de hacerlo en un millón de reales.

En la conciencia de todos está que en ocasiones dadas, los sacrificios son indispensables si son germános de prósperas venturas para el porvenir de un pueblo, 250.000 pesetas teniendo en cuenta el estado precario que atraviesa nuestra administración municipal, son todos los tesoros de Crespos generosamente, pero con poco que calculemos, con un pequeño esfuerzo de imaginación que hagamos, hemos de considerar que la vía ferrea de Alicante á Játiva está llamada á grandes cosas; pues prescindiendo de la importancia que va á adquirir con ésta linea, nuestra capital, hemos de fijarnos tan solo en el número de braceros que pueden colocarse, en el movimiento, en el tráfico, en la vida que ha de proporcionar al recibir en nuestros muelles los productos de Játiva, las manufactura

60 OJO DE BUEY 601

65 LOS CUCHILLOS DE ORO

juego al caballero francés y á su criado contra diez onzas!

Los golden-daggers que nos rodeaban se echaron á reír. El Gallois nos miró de soslayo para ver si podíamos valer las diez onzas de oro. Sin duda quedó satisfecho de su examen, puesto que volvió á sentarse y puso sobre el tapete diez onzas de oro que pesó cuidadosamente y sin decir una palabra.

La partida dió comienzo. Yo había cruzado los brazos sobre el pecho y seguía las jugadas tratando de no perder mi serenidad.

El Gallois ganó.

El sargento Saunders rompió el trictrac de un penitazo y murmuró:

—Permita, Díos, que mueras como un perro! Cóbrate.

Nick avanzó hacia mí para meter la mano en mis bolsillos. Cuando estuve á tiro, tomé una de las pistolas de mi cinturón. Nick estaba armado,

—Ah! perro. —dijo este,—no quieras pagarle las deudas del sargento Saunders...

Yo no esperé más. En el momento en que levantó su arma, Nick el Gallois cayó á los

63 OJO DE BUEY 601

LOS CUCHILLOS DE ORO

64

El Gallois deslizó con calma las pepitas de oro y los lingotes en su saco de cuero.

—Quieres jugar bajo palabra. Nik?— preguntó el sargento.

—No,—replicó el otro, sin mirarle.

—Mi vda contra diez onzas.

El Gallois se encogió de hombros y se levantó.

—Ganaría! Estoy seguro!—exclamó el sargento que apretaba los dientes.—Con esas diez onzas ganaría ciento.

Algunos golden-daggers habían salido de sus guardas al ruido de la discusión. Los vecinos de Sonora parecían santos comparados con aquellos hombres.

—Quien quiere prestarme diez onzas de oro?—aulló el sargento.—Diez onzas por veinte! ¡por treinta, por cincuenta!

El demonio del juego le agujoneaba hasta el frenesí.

—Hasta la vista,—sargento Saunders!— dijo Gallois echándose al hombro el saco.

—Aguarda, Nick, ¡aguarda en nombre del cielo! Te vas á quedar aquí miserable!

—Qué jugaria yo contra este bandido? ¡Ah! —exclamó con alegría,—espera Nick; te

65 OJO DE BUEY 601

LOS CUCHILLOS DE ORO

61

Un gesto de sorpresa alteró un momento la fisonomía de Enrique de Villiers.

—Estaba is allí?—preguntó con voz insegura.

—No he presenciado precisamente el suceso que acabais de narrar,—replicó Jorge sonriendo.

El vizconde respiró. Jorge, hacia el cual se habían vuelto todas las miradas, añadió.

—Pero yo mismo he subido tambien á una de esas rocas. Sin embargo no eran un calzon ni una manga lo que me obligaba á ello.

—Y sobre la otra, roca había alguien?

—preguntó la marquesa, mientras el rostro de Elena se cubría de la palidez de una muerta.

Las damas que adoraban todo aquello que puede hacerlas estremecer de horror, no se atrevían á respirar aguardando la respuesta de Jorge.

Este por fin respondió:

—En toda sociedad naciente existe el juicio de Dios. Donda la ley es impotente, el duelo es siempre un derecho y muchas veces un deber. Sobre la otra roca había un hombre... Ese hombre ha muerto.

de Alcoy, la riqueza agrícola de Albaida y Jijona, viveros inagotables que han de recompensar con creces el sacrificio hecho por nuestra autoridad municipal, consiguiendo una subvención de 250.000 pesetas para la realización de tan hermoso pensamiento en los momentos más azarosos y más críticos de su administración.

Del mismo golega:

Nuestros amigos en el Ayuntamiento al aceptar sin titubear la condición establecida y encarecidamente solicitada por el Sr. Henrich como representante de la sociedad antedicha, han merecido bien de sus conciudadanos y *El Constitucional Dinástico* les felicita sinceramente por el elevado patriotismo que han mostrado en tan solemnisima ocasión dotando á Alicante de una vía llamada por su importancia moral y material á regenerarle por completo.

La Junta gestora de esta vía, compuesta de varios elementos que representan en Alicante á sus autoridades, al comercio y cuánto de notable encierra la población, despliega un celo superior á todo encomio y en su día publicaremos los trabajos verificados con objeto de dar impulso, forma y realización á este pensamiento tan laudable y por el cual tantas venturas Alicante se promete.

Ayer se reunió la Excm. Diputación provincial para tratar entre otras cosas de la subvención solicitada por el Sr. D. Joaquín Henrich representante de la sociedad de crédito general de ferro carriles que tiene en proyecto la construcción de la vía de Alicante á Játiva pasando por Alcoy y de la que venimos ocupándonos hace algunos días.

Los señores que componen nuestra asamblea provincial están animados de los mejores deseos para prestar su mas eficaz apoyo á la empresa constructora que tanto va á beneficiar á nuestra comarca con el establecimiento de esa vía ferrea.

Sección local.

El dia 1.º del corriente á las doce de la mañana, y bajo la presidencia del Gobernador civil, se reunió la Excm. Diputación provincial.

Laida la memoria de los asuntos en que ha de ocuparse el Cuerpo provincial en la presente reunión y fijándose el número de sesiones que ha de celebrar, se procedió al nombramiento de comisiones informadoras en los asuntos á la Diputación encomendados, eligiéndose una de Hacienda, otra de

Carreteras, otra de Beneficencia y otra de Instrucción pública.

El Sr. Gobernador pronunció un breve discurso demostrando sus buenos propósitos en bien de la provincia y haciendo justicia al patriotismo del Cuerpo que presidia, cuyo discurso fué contestado por el Sr. Campos (D. Antonio) dando las gracias al Sr. López Somalo por sus benévolas frases, y asegurándole la buena disposición del Cuerpo provincial para hacer la prosperidad de la provincia.

Sean bienvenidas las palabras si han de hallarse confirmadas por los hechos.

Anteayer mañana quedaron terminados los estudios de la línea ferrea desde Játiva á esta ciudad, habiendo llegado los trabajos á la casa de campo inmediata al llamado vulgarmente barranco de Soler y conocida bajo el nombre de Cercia de Barceló.

Esta semana, según noticias, la dedicaron los facultativos á trabajos de gabinete, y el lunes próximo proseguirán las operaciones de campo en dirección a Alicante, siendo de esperar, dada la actividad hasta ahora desplegada, que en breves quede por completo terminado el trazado.

El sábado a las 9 de la noche se declaró un violento incendio en la casa núm. 3 de la calle de Velarde, en Alicante.

El fuego comenzó por el almacén de vinos y alcohol de los Sres. Bossiere hermanos y compañía, situado en la planta baja de dicho edificio.

La casa quedó completamente destruida á las pocas horas.

Las pérdidas se asegura que son de gran consideración.

La acumulación de originales nos impide recoger hoy la contestación que al artículo que el viernes último le dirigimos, ha dado nuestro distinguido colega *El Mercantil Valenciano*.

Por analogas causas y para dar cabida á los escritos de nuestros colegas de Alicante, que en lugar preferente publicamos, dejamos también de dar cuenta en el presente número de las satisfactorias noticias que de Ibi, Castalla y Muro recibimos.

Hemos recibido la visita de *El Constitucional dinástico*, periódico que, como en nuestro anterior número dijimos, viene a sustituir á *El Constitucional* y las *Circunstancias*, diarios que representaban á las dos fracciones en que se hallaban divididos los miembros de Alicante, unidos ahora merced á los buenos oficios del Gobernador Sr. López Somalo.

Saludamos afectuosamente al nuevo colega.

La Junta directiva de la Asociación del Magisterio de primera enseñanza de la provincia, ha dado una circular para que todos los profesores procedan, dentro del plazo más breve posible, á la elección de los individuos que hayan de formar las Juntas de cada uno de los distritos, dando cuenta á la junta directiva tan pronto como se haya verificado, á los efectos previstos en el artículo 21 del Reglamento aprobado para régimen y gobierno de la Sociedad.

Ayer mediodía se encapotó el cielo y tras de una aparatoso introducción de truenos y relámpagos, se descolgó una regular lluvia que se repitió, aunque con menos fuerza, á media tarde.

Las nubes sueltas que aun se ciernen en la atmósfera, nos hacen esperar que aun se repetirán las lluvias.

Los labradores están de enhorabuena.

El domingo próximo pasado ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 3.953 por 86 imposiciones, de las cuales son nuevas 9, y se han satisfecho pesetas 4.655,70 á solicitud de 18 imponentes, 9 de ellos por saldo.

Durante la pasada semana se han sacrificado en el matadero de esta ciudad, con destino al consumo público, 68 machos cabríos y 45 cerdos, formando un total de 113 reses.

D. Antonio Valera, Inspector de instrucción pública cesante de esta provincia, ha sido nombrado para ejercer igual cargo en comisión en la provincia de Ciudad Real.

El domingo próximo pasado, como de costumbre anualmente, tuvo efecto la procesión titulada vulgarmente de la *Despedida*, la cual recorrió la carrera marcada, viéndose muy concurridas las calles por donde pasó, especialmente la de S. Nicolás, en la que se verifica la ceremonia que indica el nombre de la procesión entre la Santísima Virgen y Jesús Nazareno. Los balcones de dicha calle y las aceras se veían cuajadas de gente, siguiendo á la procesión una multitud immense que llenó por completo toda la vía. La procesión fué solemne y reunió la pompa digna de tan religioso acto.

El dia 24 del pasado mes de Marzo, se oportuno te dijimos, que el portazgo de Venta de la Peña en la carretera de Alcoy á Villena, y a pesar de ello, en el Despacho central de los ferrocarriles de esta ciudad, tal vez por culpa de algún otro centro, se continúa cargando en los talones y cobrando indebidamente el recargo por dicho impuesto.

Los industriales y comerciantes á quienes afecta este asunto nos ruegan lo hagan público, a fin de ver si así se consigue que desaparezca ese recargo que ya no tiene razón de existir.

Esperamos no tener que volver a ocuparnos de este asunto.

MOVIMIENTO INTELECTUAL.

La circunstancia de ser un obrero de los Fomentos el que había de dirigir la palabra a los socios y al público, llevó el domingo á los salones de la Sociedad un número considerable y distinguido de concurrentes. Había curiosidad, sin duda, de saber como desarrollaba el tema propuesto un trabajador. El asunto es conocido, casi se le puede llamar vulgar; todos están convencidos de la marcha incesante de la humanidad, en sus múltiples manifestaciones; nadie se esconde los adelantos que han venido á cambiar la faz del mundo, y de garlos, desconocerlos, no ver la diferencia inmensa que existe entre los oscuros tiempos en que el hombre vino á la vida y los nuestros, los pasos gigantescos que en los anteriores siglos ha dado, el perfeccionamiento moral y material que en cada uno de ellos ha realizado, sería ignorar la historia por completo y permanecer ciego ante la evidencia.

No iba, por lo mismo, á enseñarnos nada al hablar de el *Progreso*, el sócio de los Fomentos D. Tomás Pascual Tárraga; pero si bien no á aprender, pues todos están convencidos de la verdad, por la fuerza inbatible de los hechos, los oyentes esperan, y no sin motivo, tener ocasión de mirar y aplaudir la forma con que de la lábros del orador salía la demostración de asunto tan conocido.

No se defraudaron, ciertamente, las esperanzas de los que asistieron á la ilustrada sociedad obrera, pues el disertante pronunció un bello discurso, combatiendo, con hermosas imágenes, el oscurantismo y á lo que aún en este siglo, llamado, con justi-

Dichas estas palabras Jorge guardó silencio.

Las demás empezaron á comprender que aquél rostro pálido, aquella anchura de frente y aquella mirada profunda revelaban un gran carácter.

Las vibraciones de la voz de Jorge Leslie, producían en ellas una emoción estremecedora.

Era sufrir. ¿Por qué?

—Y después, sobrino, y después? — preguntó la marquesa con una curiosidad insaciable.

—Me queda bien poco que decir, — replicó Enrique que parecía profundamente preocupado, — yo no tenía muy buena cabeza en aquellos tiempos. El principio de la aventura me gustaba. Me volví á Benito que a la sazón estaba temblando y murmuró:

—Adelante!

—Si ellos se matan como moscas entre sí, ¿que harán con los extranjeros? —gritó.

—Ya no había previsto el Irlandés, — le respondí.

Benito volvió á reanudar la canción que tarareaba y me siguió.

Sin obstáculo alguno penetraron hasta el centro del campamento, señalado por una tienda mucho mayor que las otras. Aquello era una especie de población compuesta de una docena de chozas y en que había ademas habitaciones subterráneas. Dos hombres jugaban al tric-trac sobre una alfombra que habían extendido en la nieve. Uno de ellos llevaba en el brazo las insignias de sargento.

A la puerta de la tienda vi al Indio que indudablemente había dado la voz de alerta.

Entre los dos jugadores había un montón de pepitas de oro y algunos lingotes. En el suelo había tambien una pequeña balanza.

—Ah! jah! —murmuró el sargento, que me miro de pies á cabeza de una manera brutal; —¿sois vos el caballero francés? —El diablo me lleve! este bribón de Gallois me ha ganado mis diez últimas onzas. Ya estoy tan miserable como antes. El demonio carga contigo Gallois; despues de todo un día á otro te de matarte.

pies del sargento con la bala de mi pistola incrustada en la frente.

Veinte carabinas apuntaron acto continuo á mi pecho.

Benito se santiguó, tal vez por vez primera desde hacía muchos años.

El sargento Saunders miró el cadáver de Nick, y despues clavó en mí sus ojos.

—Quietos! —gritó.—¿Que hubiera hecho vosotros en el lugar del caballero francés?

Las culatas de algunas carabinas sonaron sobre la nieve. Sin embargo, tres ó cuatro obstinados siguieron apuntando á mi pecho.

—Nick llevaba el cuchillo de oro — murmuró uno de ellos,— su muerte debe ser vengada!

—Quietos, os digo —repitió Saunders.

Y tomado el saco de oro que pendía de la cintura de Nick lo puso en la balanza.

—Treinta y cinco onzas! —exclamó.— era un ladrón este Gallois, un tramposo... ¡Abajo las carabinas!

—Mi oficial, —dije yo smartillando la otra pistola que llevaba al cinto, —á qual

ia, de las luces, se obstinan, contra la ley natural, en caminar hácis atrás y en proclamar las escelencias de los tiempos pados sobre los presentes.

El Sr. Táleas, que recogió gran cosecha de aplausos, fué cuando terminó felicitado por muchísimos concurrentes y amigos.

En «El Trabajo» continúa D. Santiago Puig Pérez hablando de Historia, habiendo dado el domingo por la noche su tercera conferencia sobre tan interesante punto.

Ya hemos dicho anteriormente el carácter que revisten estas conferencias y la manera como el disertante da feliz término á su cometido, por lo cual no lo repetiremos hoy, concretándonos á hacer constar que en la propia forma que las anteriores, dejó sentadas sus creencias con respecto á la unidad de la especie humana, apoyándose en las ciencias naturales y en la filología y citando gran número de ejemplos que vienen á dar irrefutable testimo de esta verdad demostrada.

En esta, como en las anteriores conferencias, ha dado pruebas palmarias el Sr. Puig de poseer estensos conocimientos y gran facilidad para las explicaciones científicas, distinguiéndose como orador y añadiendo este título á su ya reconocido de escritor público.

Y aquí creemos deber nuestro, para que queden desvanecidas mal fundadas interpretaciones, hacer constar de una manera muy terminante, que la opinión que hemos manifestado tanto de estas conferencias, como de las que se dan en otras sociedades, es propia y exclusiva del que firma esta revista, que procura solo y en un todo, hacerse eco de la pública opinión, cumpliendo así con el propósito que anima á El SERPI, que no es sino la defensa de los intereses morales y materiales de Alcoy y su comarca ó región.

Como en los próximos días festivos hay costumbre en esta ciudad de celebrar con giras campesinas la solemnidad de la Pascua, ignoramos si dará esto ocasión para suprimir en dichos días las conferencias dominicales que se vienen dando en las Sociedades «El Fomento» y «El Trabajo». Caso de no ser así, oportunamente daremos cuenta á nuestros lectores de las que hayan de celebrarse, temas sobre que versen y personas encargadas de tratarlos.

Pablo García.

SUCESOS DE BARCELONA.

Continúan llamando la atención estas ocurrencias aunque en realidad van perdiendo la importancia que parecían revestir en los primeros momentos.

Los periódicos de Barcelona que recibimos dan cuenta más extensa de las noticias telegráficas que trae la prensa de Madrid, pero no añaden á esto nada nuevo. El viernes fué proclamado el estado de sitio, situándose las tropas estratégicamente. Varios piquetes recorrieron durante todo el día las calles de la ciudad y susaúche. Todas las tiendas, á pesar de ello, continuaron cerradas. En los paseos y calles reinó gran tranquilidad y el mayor orden, no obstante de haber mayor circulación que de ordinario. Los tranvías no dejaron de circular. Custodiados por municipales de infantería y caballería, quedaron reabiertos los fiestos de consumos que funcionaron regularmente.

En Gracia continuaron las tiendas cerradas y las casas censitariales custodiadas por fuerzas del ejército. El ayuntamiento publicó una alocución exhortando á los industriales á cesar en su actitud y protestando de que si algun desman se había cometido, no eran sus autores vecinos de dicha villa.

En Sans, desgraciadamente, ocurrieron algunas escenas desagradables. Un grupo

colocó en la calle Mayor unas cañeras para impedir el paso de las tranvías y de las fuerzas de caballería, con ocasión de lo cual y de haber arrojado algunas piedras al piquete que allí había para conservar el orden, este hizo algunos disparos sobre el grupo occasionando un muerto y dos heridos y algunos prisioneros, uno de los que logró fugarse á los pocos momentos.

La fabrica de la España Industrial, cumpliendo la oferta hecha en la reunión de fabricantes celebrada en la Capitanía general, abrió sus trabajos que hubo de suspender á las diez y media de la mañana, porque no habían hecho lo propio otras fábricas, y temiendo algún disturbio por haberse formado frente del establecimiento un numeroso grupo.

«A la hora en que escribimos estas líneas, dice uno de los colegas de que tomamos estas noticias, reina en la capital el orden y la tranquilidad mas completos.»

El jueves por la tarde salió una pequeña columna al mando del brigadier Sr. García de Araoz á recorrer los pueblos del llano, y al llegar á las inmediaciones de S. Martín de Provensals encontró numerosos grupos de gente que con gritería se dirigía á la capital. Uno de los centinelas del ejército que estaba de guardia en las cercanías del Fuerte Pío les intimó que se detuvieran, mas no habiendo hecho caso de la intimación y contestando á ella con denuncias y amenazas la guardia civil hizo algunos disparos contra los grupos que instantáneamente quedaron dispersados, resultando dos individuos de los grupos heridos de alguna gravedad.

Todos los periódicos, sin distinción de partidos, condenan lo ocurrido y para muestra de como se expresan, damos traslado al párrafo final de un artículo que publica un periódico tan poco sospechoso como La Correspondencia Catalana, diario republicano avanzado. Dice así:

«Nosotros, pues, que deseamos la conservación del orden, que pertenecemos á un partido REVOLUCIONARIO EN FRENTE DE LA REACCIÓN Y CONSERVADOR ANTE LA ANARQUÍA» al censor la tenacidad del gobierno, debemos censurar también los pocos desmanes que se han cometido; y no terminaremos este artículo sin aconsejar al pueblo de Barcelona la calma, la tranquilidad y la sensatez sobre todo, para que la paz continúe inalterable, y demos una prueba mas de cordura, á la par que de energía á la Europa entera.»

Correo de Madrid

Cerrespondencias particulares.

Madrid 2 de Abril de 1882.

Terminó por fin ayer tarde la interpelación del Sr. Romero Robledo que por los muchos discursos pronunciados inspiraba ya algún cansancio.

El presidente del Consejo, en un breve discurso no solo hizo declaraciones favorables al Sr. Camacho y á sus planes financieros, sino que manifestó de un modo terminante el propósito del gobierno de que el tratado de comercio con Francia se aprobase en breve plazo.

El Sr. Sagasta no declaró, sin embargo, que el ministerio hiciera suyo todos los planes y proyectos que constituyeron la gestión financiera del Sr. Camacho. Esto no impide que sea creencia general la de que el actual ministro de Hacienda continuará en su puesto al menos por algún tiempo, y que pierda crédito la noticia de que saldría del gabinete tan pronto como estuvieran aprobados los proyectos de ley sobre el tratado de comercio con Francia y sobre la conversión de la deuda exterior.

Las noticias recibidas de Barcelona siguen siendo tranquilizadoras y se cree que mañana lunes estará completamente restablecido el orden. Parece indudable que

estas demostraciones contra el tratado franco español estaban organizadas ó preparadas en varios puntos, pero la maquinación solo ha producido resultados en Barcelona y algunos otros puntos de Cataluña, y desórdenes únicamente en la capital del Principado.

Sin duda alguna los promovedores de esta algarada no han tenido en cuenta que el efecto podía ser contraproducente primero por las protestas que en todas las personas formales produce el que hayan acudido á este procedimiento repreensible, y después porque con los desórdenes, quien pierde más es la industria y el comercio.

Cuéntase en efecto que muchos de los que no veían con disgusto la actitud de las turbas en Barcelona, cuando observaron que á ellas se mezclaban niños y mujeres con palos y tizones y que se daban gritos de «viva la federal» se arrepintieron de su primitiva satisfacción.

El tratado de comercio será sin duda objeto de largo debate, porque son muchas las eumiendas presentadas; pero lo aprueba rán las Cortes.

No creo en el anuncio que publican varios periódicos de que para cuando sea aprobado el convenio, habrá en Barcelona una demostración mas ruidosa que la de estos días. Estos espectáculos no se realizan fácilmente cuando hay anuncio previo, porque todo el mundo se prepara y las autoridades no son sorprendidas por los alborotadores.

Hace tres días aseguraba el Sr. Sagasta en las Cortes que en el partido fusionista no había diferentes tendencias y que era inútil por tanto hablar de constitucionales y centralistas.

Anoche se inauguró el local del nuevo círculo constitucional y apenas se veían en él otros centralistas que los ministros de Gracia y Justicia y Estado. Verdad es que tampoco acudieron al círculo algunos personajes del partido constitucional á quienes se supone enfadados con el gobierno, empezando por el duque de la Torre y el general López Domínguez. No es esta la manera de que desaparezcan las tendencias y pueda creerse lo que afirmaba hace tan poco tiempo el Sr. Sagasta.

Vino hace poco tiempo de Andalucía el Sr. Candau, muy disgustado al parecer con el ministerio; pero con su estancia en Madrid y sin duda viendo las cosas mas de cerca, ha mudado de opinión, porque ayer hasta se mostró dispuesto á defender los planes del Sr. Camacho aunque no le parezcan perfectos.

Madrid 2.

Nada hacia prever la importancia que ayer tomó la sesión del Congreso á última hora. El monótono debate entre los señores Cos Gayón y Camacho ofrecía eternizarse, cuando el Sr. Sagasta, con el pretexto de leer algunos telegramas recibidos de Cataluña, se levantó á declarar que todo el Gabinete hacia suya la causa del Sr. Camacho. «No tenga cuidado el Sr. ministro de Hacienda, dijo, por los obstáculos que se le presenten, por que si toda reforma en sentido liberal se abandonara por ciertos obstáculos, estaríamos todavía en tiempo del Sr. Mon.»

Así terminó la sesión; los comentarios que se hicieron fueron muchos. Era opinión general, que ante el motín de Barcelona, el Sr. Sagasta no podía hacer otra cosa; pero que sus declaraciones no harán mas que retrasar unos días la crisis parcial.

Los telegramas de Cataluña que esta mañana se han recibido, dan á entender que va restableciéndose la calma con gran lentitud. Ayer tarde se abrieron casi todas las tiendas y aunque por la noche se formaron grupos en la Rambla, su actitud pacífica hizo innecesario el empleo de la fuerza.

Con todo esto, hoy hay gran escasez de noticias. El bolsín ha hecho pocas operaciones pero los cambios firmes.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Isidoro, arz. de Sevilla dr.

SANJO DE MAÑANA.—Sta. Irene v.

Anuncios oficiales.

CORREOS.

Cartas en lista del mes de Marzo.

D. Simeón Velázquez.—D. José Ponzoda.—D. Joaquín Borrell.—D. Francisco de P. Esteve.—D. Francisco de P. Esteve.—D. José Benítez.—D. Antonio Tarragona Botilla.—D. Antonio Navarro Gómez.—D. Francisco López.—D. José Albero.—D. Miguel Díaz.—D. José García Tomás.—D. Ignacio Martínez Carrillo.—D. José Balado Pascual.—D. Vicente Lillo.—don Miguel Paster.—D. Roman Miró.—D. Francisco Claver.—D. Antonio Salazar Aguado.—D. Isidro Salazar.—D. Pilar Salazar.—D. Francisco Carbonell.—D. Francisco Carbonell.—D. María Segura.—D. Francisco Berenguer.—D. Julia Pérez Ferri.—Sres. hijos de M. Poal.—Sres. Vilan y Cárdenas.

Cartas en lista por falta de dirección y franqueo.

D. Agustín Garnica, Quintanar.—doña Dolores Llopis, sin dirección.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de El SERPI.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 3 de Abril (5 30 tarde.)

■ En el Congreso se discute el proyecto de ley de conversión de la Deuda.

En el Senado se leen telegramas de Barcelona que anuncian van a cerrarse algunas tiendas y fábricas.

BOLSA DE HOY.
Consolidado % por 100 29 30.

ALC. Y 1882.
Imprenta de El SERPI.
Sta. Elena, 5.

ENIBI

Se vende un lote de tres fincas, dos rústicas, y una urbana; la primera á cinco minutos del pueblo en la partida del Pont, mide una hectárea, de la que 3/5 partes son huerta, con dos horas y media de agua de la fuente de Sta. María, las 2/5 restantes son viña de 5 años, regable y de cava; tiene 40 almendros de 10 años y una casita, retiro; todo el terreno removido á 3 palmos.

La 2.º á 10 minutos de la población tiene una estension de 3 hectáreas 75 áreas, (7 jeronales y medio); de las cuales 2 y media son magnifica viña de cava, con 7,000 cepas de 15 años, nivelada para el riego y abonada con fosfatos nitratos y carbonatos de potasa para 10 años; lo mismo que el resto de la finca que tiene 60 olivos, de diversa edad en todo su vigor, 40 almendros de 12 años y mil cepas de 4, y una casita retiro: todo el terreno de 1.º está removido á 3 palmos, linda con la finca titulada Derramador, con camino y con el brazo mayor de la fuente de Sta. María, por donde toma las aguas para el riego, se complementan por el agua.

La 3.º es una casa de dos pisos, 7 metros de fachada y 17 de profundidad; con vista á las huertas mayores: tiene buenas maderas y capacidad para habitar y colocar frutos. El lote se dá por 42,500 pesetas (8,500 duros), produciendo 2,500 pesetas ó sean 10,000 rs. de renta.

Informes en esta Administración,

AVISO.

El que desee comprar el horno, denominado de S. Blás, y la casa adjunta, situada en frente de Sta. María, puede verse con D. Francisco Sempere, Abogado, quien dará cuantos informes se deseen.

PAPEL SUPERIOR,

español, francés é inglés.

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases

PARA EL COMERCIO

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5 id.—Cuarto edición, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES.

Con economía en precios y sin estafa como en algunos establecimientos.

Clase superior, la prueba dá el gusto.

Todos géneros españoles.

Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. viños de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 10 rs. botella.

Ron superior 12 rs. botella; 1.^a 10 rs., 2.^a 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, Caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO

Vall 2, Alcoy.

DE VICENTE IGUAL

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux leur couleur naturelle et primitive sans les teindre et sans acher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure préparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une tinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelúculos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brindisina de las más recomendables.

Se veude en la droguería del Moro, Mercado, 2.

JARABE PECTORAL BALSÁMICO

DEL

DOCTOR GADREA

contra toda clase de TOSES, resfriados, catarros, bronquitis, coqueluches, estíncion de voz, etc.

Nuestro Jarabe pectoral balsámico se dá al enfermo y por momentos se ve desaparecer la Tos, recobrar las fuerzas perdidas y volver al estado de salud que disfruta.

Tenemos, asimismo, la satisfacción de advertir, que nuestro Jarabe se compone exclusivamente de partes vegetales, pectorales y balsámicas.

Muchos son los casos de toses pertinaces y crónicas que han desaparecido á las pocas cucharadas de nuestro Jarabe.

Infinidad de cartas de personas á quienes ha dado grandes resultados, obran en nuestro poder.

ÚNICO DEPOSITO EN ALCOY

Farmacia de D. Evaristo Mengual.



PAPEL SUPERIOR

español, francés é inglés.

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases

PARA EL COMERCIO

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20. Mercado 22.

Droguerías

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2.

Droguería, páqueria, ultra-

marinos y coloniales.

Farmacias

D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1.

Lampistería

D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23. (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA

D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Singer

D. Vicente García, s. Nicolás, 4.

Sastrerías

D. Francisco Llopis, calle Mayor num. 4.

Zapatería

D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

periodico especial de bellas artes y actualidades.

Director: Don Abelardo de Carlos.

Esta publicación, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallaran siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, a la vez que un medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

Administración: Carretas, 12 principal, Madrid.

BASES DE LA PUBLICACION

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á las un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos gratis, para los señores suscriptores.

Á LOS CONSUMIDORES.

Fabricación perfeccionada y económica de telas para enfardar y sacas, en varias clases, de

Belda Hermanos.

ANTONIO PEÑADES E HIJOS

ARBORICULTORES Y ORDINARIOS DE

de Onteniente á Alcoy.

Ofrece al público un variado surtido de plantas de la que mejor fructifican en el país y criadas por sí mismo como siguen:

Olivos de varias clases de 2 a 5 rs. uno.—Nisperos del Japon, de 4 a 6 rs. uno.—Nogales, de 4 a 6 rs. uno.—Almendros, de 3 a 4 rs. uno.—Cipreses, de 1 a 8 rs. uno.—Acacias é laurel, de 4 a 6 rs. uno.—Albaricoqueros, cerezos, manzanos y perales, de 6 a 8 rs. uno.—Claudas, ciruelos, membrillos, melocotoneros, de 4 a 5 rs. uno.

Ordinarios en carrojage ó tartana, saldrá todos los martes y sábados de 9 a 10 de la mañana de Onteniente y Alcoy, los miércoles y domingos, de 12 a 1 de la tarde. Puntos de salida en Alcoy, posada de la Viuda Onteniente, casa el Sr. Peñades plaza de S. Gil.

PERSIANAS

El taller de persianas que existía en la calle de S. Lorenzo se ha trasladado á la calle de Sto. Tomás n.º 1 donde en contraran sus favorecedores actividad, gusto y economía.



GARbanzos

BUENA CLASE
SUPERIORES, a 80
rs. id. Se espaldan en la Drogería del Moro, Mer-
cado 2.